

04.08.2011

**AUF EIN WORT "Sommer, Sonne und Ferien"****Gerhard Naschold**

Doppeljubiläum in Niederjosbach: 90 Jahre Gesangverein Taunusliebe und 25. Dorfplatzfest – das feiern die Sänger am Samstag, 6. August, und Sonntag, 7. August. Der Dorfplatz befindet sich direkt hinter der Feuerwehr und in der Nachbarschaft zur katholischen Kirche St. Michael. Am Samstag wird ab 15 Uhr gefeiert mit Kaffee und den beliebten Kuchen vom Blech sowie viel Herzhaftem. Am Sonntag geht es um 11 Uhr los. Von 12 bis 14 Uhr spielen die "Bahnstraßenmusikanten, bevor am Nachmittag das Kuchen- und Tortenbuffet eröffnet wird.

Das Kreisblatt befragte Gerhard Naschold vom Gesangverein Taunusliebe zum Dorfplatzfest.

Wer hatte damals die Idee für ein Dorfplatzfest?

GERHARD NASCHOLD: Mit Fertigstellung des Platzes 1986 wurde von dem Mitglied der Dorferneuerungskommission, Hans Jungels, unterstützt von Bürgermeister Richard Hofmann, sowie dem damaligen Vorsitzenden der Taunusliebe, Winfried Gruber, die Idee geboren, durch ein Dorfplatzfest zusammen mit den Niederjosbacher Bürgern die Einweihung des Platzes

vorzubereiten. Sie wollten zeigen, wie gut es sich auf diesem Platz zusammenkommen und feiern lässt. Der Gesangverein Taunusliebe hat damals sein traditionelles Sommerfest aus den Keiperwiesen auf den Dorfplatz verlegt. So fand das erste Dorfplatzfest der Taunusliebe schon im Sommer 1986 vor der offiziellen Einweihung des Platzes im Herbst 1986 statt.

Welche Bedeutung hat dieser Fleck denn für Niederjosbach?

NASCHOLD: Der Dorfplatz liegt mitten in Niederjosbach und ist trotzdem eine Oase der Ruhe, auf dem man von dem immer stärker werdenden Autoverkehr kaum etwas hört. Auf den Bänken kann man gemütlich ausruhen. Man findet immer jemanden, um ein Schwätzchen zu halten. Bei solchen Gelegenheiten bedauert man natürlich immer, dass es dort keine Gelegenheit gibt, einen Kaffee oder ein Bier zu trinken, um die Gemütlichkeit noch zu steigern. Aber für ein Café ist die Nachfrage sicherlich zu klein.

Seit vor einigen Jahren die Vereine in Eigenleistungen noch ein sehr schönes Dach an der Rückwand der Feuerwehr gebaut haben, kann man auch bei schlechtem Wetter diesen gemütlichen Flecken genießen. Im Dezember findet hier der traditionelle Weihnachtsmarkt mit der Pfannekuchestubb statt.

Welchen Stellenwert hat das Fest für den Ort?

NASCHOLD: Das Dorfplatzfest ist das einzige traditionelle Fest im Sommer auf diesem Platz. Die Besucherzahlen und auch die Verweildauer der Gäste zeigen, wie sehr sich die Einwohner von Niederjosbach eine Gelegenheit wünschen, bei der sie gemütlich zusammenkommen und feiern können. Oft ist es wie die Feier in einer Großfamilie, weil sich eben so viele Leute kennen. Und daher wird es bei guten Getränken und handfestem Essen auch immer sehr gemütlich. Sogar in den Jahren der Fußballwelt- und Europameisterschaften sanken die Besucherzahlen, auch bei wichtigen Spielen, nur kaum.

Wie zukunftsfähig ist denn das Dorfplatzfest?

NASCHOLD: Das Dorfplatzfest hat sich in dem Vierteljahrhundert des Bestehens etabliert und ist zu einem festen Ereignis im Veranstaltungskalender von Niederjosbach und unserer Stadt Eppstein geworden. Die Bewohner von Niederjosbach freuen sich auf dieses Sommerfest so mitten im Dorf. Das Fest hat in jedem Jahr ein anderes Motto. Im letzten Jahr war es die Fußballweltmeisterschaft. In diesem – in den letzten Wochen – etwas verregneten Sommer ist das Motto: "Sommer, Sonne und Ferien". Auch bei der Jugend kommt dieses Fest gut an. Von daher braucht man sich wohl um die Zukunft des Dorfplatzfestes als Sommerfest für Niederjosbach nur wenig Sorgen zu machen.